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Le mot du bureau

Nous poursuivons la visite des clubs
afin d’identifier et hiérarchiser les
principaux chantiers d’amélioration
auxquels nous souhaitons nous
atteler en associant tous ceux qui
voudront participer à leur mise en
œuvre.

Dans la période qui s’ouvre nous
déclinerons, en coordination avec les
clubs, expérimentations, évaluations
et généralisation éventuelle,
toujours avec prudence et modestie.

Ceci, alors que le Comité a besoin de
retrouver un équilibre financier.
Aussi, nous consacrons une page à
nos comptes pour expliciter leurs
sources et leur évolution.

Merci par avance de votre attention
bienveillante, les bridgeurs préfèrent
souvent avoir des cartes en main
plutôt que des chiffres.

Le Bureau

Le Comité, quelques 
évolutions

• Nous avions évoqué l’accès au 
bar de l’Aviron pour améliorer 
l’accueil des joueurs, 
notamment en finales des 
épreuves /4. Finalement, cet 
espace est inapproprié car 
trop vétuste et mal équipé. 
Nous testons actuellement  
une offre de restauration sur 
le pouce au sein même de 
nos locaux  au prix de 
quelques aménagements.

• De même, nous travaillons à 
rendre nos locaux plus 
accueillants et conviviaux  
(décoration dans « l’esprit 
bridge »…).

Le développement : le club de Guermantes

En quoi le Club de Guermantes en Seine & Marne est spécifique ?

Notre club démontre que l’on peut être installé dans une petite ville (1200 
habitants) et être dynamique. En effet, fort de ses 73 adhérents (95 avant le 
Covid) il draine des joueurs en provenance des communes voisines comme 
Conches, Lagny, Bussy Saint-Georges, Gournay, Chelles, Noisy le Grand, par 
exemple à l’occasion de son marathon dont la prochaine édition se 
déroulera le 15 février.

Que pensez-vous de la proposition du Comité d’organiser un tournoi 
simultané inter « petits clubs » ?

C’est une excellente initiative qui permettra aux joueurs de participer à une 
épreuve dont les résultats seront plus significatifs, conciliant lien social (en 
présentiel) et performance à la table.

Avez-vous un projet qui vous tient particulièrement à cœur ?

Pour continuer à se développer le club est à la recherche d’un moniteur qui 
pourrait nous aider à proposer des cours pour adultes débutants (en 
présentiel mais également à distance). Ce moniteur pouvant également 
contribuer à structurer une équipe de bénévoles aptes à proposer une 
initiation au bridge dans les établissements scolaires dans les villes voisines 
(primaire) et en particulier à Bussy Saint-Georges (secondaire).

Interview de Marité Debailleul, présidente du club de Guermantes, par LD 



Deux donnes pour s’amuser :
À L’HONNEUR

Quelques tournois clés pour bien vous occuper:

- Marathon à GUERMANTES le jeudi 15 février.
- Tournoi de bridge de la ville de Saint-Mandé par l’ABBSM le dimanche 25 février.
- Mercredi 27 mars: bridge et golf au golf de Bussy St Georges par le BC de Lagny.
- Le soir: les tournois Realbridge de nos clubs.

Quelques résultats de nos 
joueuses et joueurs :
- Finale de Ligue Mixte

/2 qualifiés pour St
Cloud: Christine Crozet
et Vincent Bonnier

- Finale de ligue Mixte /
2 expert: 2e = paire
Patricia Chappelin et JJ
Bernabé. 2 autres
paires VdM suivent et
sont qualifiées pour St
Cloud.

- Finale Nale Open /4
Expert: l’équipe VdM
de Gérald Schwarz
arrive 6e, 19e à l’indice

Un grand bravo à eux, 
nous leur souhaitons un 
beau parcours à St Cloud. 
GS

https://www.bridgevalleedelamarne.fr/

Le e-challenge Colette Lise

De début avril  à mi-juillet, tous les mercredis vers 19h30 / 20h00, une nouvelle 
épreuve du Comité: un challenge sur Realbridge pendant 8 séances.  Et un 
classement final avec récompense.

Colette LISE est l'une des meilleures joueuses que la France ait connue. Elle a 
participé à de nombreuses reprises à des championnats internationaux et glané 
de multiples titres internationaux et nationaux en restant fidèle à son comité. 
Originaire du club Léon Gamme tout comme Catherine d’Ovidio et Claude 
Blouquit.

Jean-Claude ANDRE a été son partenaire de toujours en mixte. Ce qu’il nous en 
a dit d’elle: Une merveilleuse bridgeuse au comportement exemplaire, qui ne 
dénigrait jamais un joueur ou une joueuse. Ils ont gagné ensemble des tournois, 
puis des épreuves du Comité et de la FFB, dont le top: la DN3  puis la DN2 
l’année qui a suivi. Récemment, la maladie l’a emportée. Jean-Claude la 
considère comme une amie exemplaire. Nous la regrettons tous. Ce challenge 
est notre façon de lui rendre hommage. 
Vous pouvez retrouver une interview de Colette par Samuel Rozenberg : 
http://usf.bridge.free.fr/marne/vdm_200401_colettelise.html GS
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https://www.bridgevalleedelamarne.fr/
http://usf.bridge.free.fr/marne/vdm_200401_colettelise.html


Les comptes du Comité, quelques explications

1. Licenciés : baisse de 36% 
en 8 ans avec 
accélération depuis le 
confinement. 

2. Recettes: 
• Compétitions (droits de 

table) = baisse de 42%, 
malgré l’augmentation des 
droits de table aux 
compétitions.

• Licences: idem

3. Charges:
• Charges variables: 

redevances FFB, 
arbitrages, 

• Charges fixes: loyer et 
charges (dont chauffage), 
2 salariés

Autres charges en 2013-2014: 
fin de l’aménagement du 
nouveau local.  

4. Résultats et trésorerie
• Une perte depuis 2 ans 

qui sera encore réelle en 
2023-2024

• Une trésorerie saine, un 
bon travail du précédent 
bureau dans la période de 
confinement. 

HB

2013-14 2018-19 2022-23 % A/ A-8

Licenciés 2 650 2 279 1 691 -36%

RECETTES août-14 août-19 août-23 % A/A-8

Compétitions 221 371 € 209 222 € 128 110 € -42,1%

Licences 109 532 € 101 282 € 74 598 € -31,9%

Cotisations clubs 4 680 € 4 210 € 3 770 € -19,4%

Prestations scolaires 384 € 7 897 €

Divers 11 748 € 6 057 € 6 830 €

Total des Produits 347 331 € 321 155 € 221 205 € -36,3%

DEPENSES août-14 août-19 août-23 % A/A-8

Redevances FFB 81 784 € 82 930 € 49 563 € -39,4%

Frais de personnel 108 584 € 87 187 € 93 759 € -13,7%

Loyer et charges 
associées

36 915 € 32 508 € 51 458 € 39,4%

Arbitrages 25 459 € 39 575 € 18 366 € -27,9%

Autres charges 76 362 € 45 049 € 25 378 € -66,8%

Dotation aux 
amort

14 349 € 20 851 € 19 302 € 34,5%

Total Dépenses 343 453 € 308 100 € 257 826 € -24,9%

août-14 août-19 août-23

Résultat de l'exercice 3 878 € 13 055 € -36 621 €

Cash issu de l'exercice 18 227 € 33 906 € -17 319 €

Trésorerie 108 572 € 218 641 € 264 749 €

En synthèse et l’évolution sur les 2 ans en cours et à venir:

• 2023-2024: quelques dépenses supplémentaires pour redonner 
une âme au Comité et lancer des opérations de développement 
et de recettes supplémentaires

• à compter de 2024-2025: nouvelles e-épreuves, quelques 
charges en diminution, retour à l’équilibre envisagé. 




